



Communiqué de presse

## La Charte suisse des sports nautiques 2024 : sensibiliser encore plus d'amateurs de sports nautiques grâce à un plus grand nombre d'associations responsables

La charte des sports nautiques des treize plus grandes fédérations nationales a été entièrement remaniée et rééditée. Les quatre nouvelles fédérations qui la soutiennent permettent d'atteindre encore plus d'utilisateurs. L'objectif reste le même : sensibiliser tout le monde, au bord, sur ou dans l'eau, au respect mutuel et à l'harmonie avec la nature. Elle est disponible dès à présent en ligne ou sous forme imprimée.

Comme tous les autres domaines de la nature, les eaux suisses connaissent un nombre croissant de personnes qui souhaitent y passer leur temps libre et s'y détendre. Cette augmentation du nombre de personnes cherchant à se détendre au bord de l'eau, sur l'eau et dans l'eau peut entraîner un certain nombre de conflits potentiels, car les gens se "gênent" plus facilement.

La charte englobe toutes les activités nautiques et se concentre sur les thèmes suivants :

- **Cohabitation respectueuse** : les utilisateurs des cours d'eau se respectent mutuellement, connaissent leurs besoins respectifs et font preuve de considération.
- **Sécurité** : la sécurité de tous les participants est une priorité absolue.
- **Protection de l'environnement** : la protection de l'environnement et la durabilité sont des préoccupations pour tous.
- **Responsabilité** : chacun et chacune assume ses responsabilités.

La charte est un engagement commun des fédérations de sports nautiques en faveur d'un sport nautique responsable et durable. Elle a pour objectif de sensibiliser toutes les parties concernées et doit contribuer à ce que les eaux suisses restent attrayantes et accessibles à tous les utilisateurs.

Les associations suivantes sont porteuses de projets et assurent une communication adaptée aux groupes cibles auprès de leurs membres respectifs :

- Association suisse des constructeurs navals (ASCN)
- Association suisse des importateurs de moteurs marins (ASIM)
- Swiss Sailing
- Fédération Suisse Motonautique (FSM)
- Aqua Nostra Suisse
- Association des écoles nautiques suisses (AENS)
- Association suisse des écoles de voile (ASEV)
- Cruising Club Suisse (CCS)
- Swiss Waterski & Wake fédération (SWW)
- Fédération suisse des sociétés d'aviron (FSSA)
- Kitesurf Club Suisse
- Canoë suisse
- Fédération suisse de sports subaquatiques (FSSS)



Avec l'Association des services cantonaux de la navigation (asn), le projet peut à nouveau compter sur un soutien important qui est d'une grande utilité, notamment pour la communication aux propriétaires de bateaux.

La Charte des sports nautiques a été publiée pour la première fois en 2011. La nouvelle édition est disponible dès à présent sous forme imprimée et numérique (PDF) et peut être obtenue par les organisations participantes.

#### **À propos de l'Association suisse des constructeurs navals**

Plus de 1'200 professionnels s'engagent dans les quelque 185 entreprises membres de l'ASCN. Les chantiers navals s'occupent de manière professionnelle de l'entretien, de la maintenance, des réparations et de l'entretien des bateaux de travail et de plaisance. Ils importent et exportent des bateaux et des moteurs, font le commerce d'accessoires nautiques et de remorques pour le transport de bateaux et effectuent eux-mêmes des transports de bateaux à entretenir. Chaque année, environ 250 unités de bateaux sont encore conçues et construites en Suisse, à l'unité ou en petites séries.

Zofingen, le 3 juillet 2024

#### **Association suisse des constructeurs navals**

Vinzenz Batt

Secrétaire général

Forstackerstrasse 2a, 4800 Zofingen

Téléphone : +41 (0)62 751 91 88

Email : [info@bootbauer.ch](mailto:info@bootbauer.ch)